

## HOMENAJE DE LA SECH A RAÚL MELLADO CASTRO

La Sociedad de Escritores de Chile "SECH", por acuerdo unánime de su Directorio, acordó realizar un acto de homenaje a Raúl Mellado Castro, que tuvo lugar el 10 de julio en la Casa del Escritor. Al decir de Juvenal Ayala, el objetivo era dar fuerzas al festejado para que pasara Agosto. Juvenal, Isabel Gómez y Carlos Mellado tuvieron a su cargo la organización del acto en el que, según dijo el presidente de la SECH, Fernando Quilodrán, se homenajeaba: al ex Vicepresidente de la SECH, al representante de la SECH ante el Consejo del Libro y al director de LA HOJA VERDE y su compañera Aladina Lara. La directora Isabel Gómez condujo el acto con emotivo análisis de la obra de Mellado y anuncio el inicio con una sorpresa: la participación del Premio Nacional de Literatura Raúl Zurita, quien supo de la ceremonia por el director de la SECH Reynaldo Merchant, a quien manifestó su necesidad de participar en dicho homenaje. Sus palabras se centraron en la presencia constante de Raúl Mellado en las actividades de la SECH en pro de la democracia, durante la dictadura, y cumplieron obsequiando al festejado un original de su nuevo libro "INRI", que el poeta ha dedicado a los detenidos desaparecidos. Luego habló Luis Alberto Mansilla, escritor y periodista, cuyo discurso se da a conocer hoy en estas páginas. La música se hizo presente en el dúo de Miguel Salinas y Jaime Valenzuela. La Secretaria General de la SECH, Isabel Velasco, hizo entrega de un diploma, y Fernando Quilodrán entregó un gran retrato hecho por el profesor y pintor Daniel Molina. El salón estuvo repleto, con asistencia de la mayoría de los directores y socios de la institución, que prolongaron la velada en un cóctel de amistad. Raúl Mellado agradeció esta emocionante manifestación de aprecio, destacando el valor de la SECH en la vida nacional y en el ámbito de las letras, así como las claras lecciones de unidad y amplitud con que desenvuelve sus actividades.

El siguiente es el texto de LUIS ALBERTO MANSILLA:

### HOMENAJE A RAÚL MELLADO, SIEMPRE VERDE

Conocí a Raúl Mellado Castro a fines de los años 50. Ambos éramos jóvenes y nos iniciábamos en el oficio de periodista en la inolvidable revista "Vistazo". Creímos entonces que el mundo estaba al alcance de nuestras máquinas de escribir y éramos dueños de las noticias. Nos desplazábamos con cierta irreverencia por los lugares donde estaban los poderes del Presidente de la República, del parlamento, de la justicia. Éramos reporteros de casi todos los frentes. Pero nos seducían especialmente los cubículos de la cultura. Mellado ya era un poeta con un libro laureado, "La Tierra Colorada" que mereció el mejor premio al que puede aspirar un poeta: ser publicado por una editorial sin costo alguno para sus bolsillos en general vacíos. El volumen tenía el sello de la Editorial Universitaria y lucía en la portada una rama de Alerce.

Nos reuníamos en la mañana en la revista para discutir con el equipo la pauta del próximo número o para dar cuenta de como marchaban los reportajes acordados que casi siempre escribíamos en las noches fumando incansables cigarrillos. Nuestros dedos recorrían con impaciencia el teclado porque no queríamos perdernos las tertulias nocturnas en "El Bosco", un café o restaurante que congregaba en la noche a los sobrevivientes de la vieja bohemia o a escritores, políticos, actores y cuya tumultuosa figura estelar era a veces la bella y valiente Stella Diaz Varin. Allí nos encontrábamos con los animadores de la llamada generación del 50. Y habíabamos de amores, de libros, de recuerdos, de la actualidad política, de obras que estaban en barbecho y que, según sus autores, causarían sensación y le matarían el punto a los autores más connotados. La noche transcurría allí alborotada por nuestros sueños y proyectos. Aceptábamos la compañía de algunos malditos como Teófilo Cid o Ruperto Salcedo siempre en busca de alguna invitación a una botella de vino o un sandwich. Allí estaban los actores del Teatro Experimental de la Universidad de Chile, los políticos de izquierda, los aventureros y los mitómanos, los locos y los curiosos.

## Homenaje de la SECH a Raúl Mellado Castro. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje de la SECH a Raúl Mellado Castro. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa